



Florian Maier – Meisenstraße 8 – 76829 Landau-Dammheim

Landau, 31.01.2022

Stadtverwaltung Landau
-Oberbürgermeister Thomas Hirsch-
Marktstraße 50
76829 Landau

100
BA, 1.2.22 STR 1.2.22

**Änderungsantrag nach § 17 der Geschäftsordnung zur Sitzungsvorlage 350/207/2021
„Sozialökologische Aspekte in Vergabeverfahren, Sachstand und weitere Möglichkeiten“**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

im Namen der SPD-Stadtratsfraktion bitte ich Sie, folgenden Änderungsantrag zur Sitzungsvorlage 350/207/2021 „Sozialökologische Aspekte in Vergabeverfahren, Sachstand und weitere Möglichkeiten“ auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung zu setzen:

Der Stadtrat möge folgendes beschließen:

1. Der Stadtrat erneuert seinen Auftrag an die Stadtverwaltung, dass diese Richtlinien für die öffentliche Vergabe und Beschaffung erarbeiten soll, bei denen alle rechtlichen Möglichkeiten und Spielräume ausgeschöpft werden, um soziale, ökologische und Fairtrade-Kriterien aufzunehmen.
2. Zur personellen Unterstützung der Stadtverwaltung soll sich die Stadt Landau beim Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) im Rahmen des Angebots „Koordination kommunaler Entwicklungspolitik“ um einen Zuschuss für unterstützende Personalressourcen bewerben.

Begründung:

Trotz eines eindeutigen Auftrages des Stadtrates vom Januar 2021 ist es der Stadtverwaltung leider nicht gelungen, Richtlinien zu erarbeiten, die für Ausschreibungen und Anschaffungen ab dem 1. Januar 2022 gelten sollten.

Das jetzt vorgeschlagene Vorgehen hätte leider zur Folge, dass das für die sozialökologische Transformation so wichtige Thema nicht konsequent angegangen wird.

Das BMZ fördert die Schaffung von Projektstellen für entwicklungspolitische Projektziele, welche durch den Einsatz der Koordinatorin oder des Koordinators erreicht werden sollen. Fairer Handel und faire Beschaffung sind ausdrücklich als förderfähige Themengebiete genannt. Da die Stadtverwaltung in der Sitzungsvorlage unter anderem mit einem erhöhten Personaleinsatz argumentiert, wäre eine Bewerbung hier sinnvoll. Die Stadt Speyer hat so beispielsweise die Stelle einer Nachhaltigkeitskoordinatorin geschaffen, die – unabhängig von der Arbeit der Klimaschutzmanagerin – diesen Prozess begleitet.

Mit freundlichen Grüßen

Florian Maier

Fraktionsvorsitzender